

# News Release

Department of  
External  
Affairs



# Communiqué

Ministère des  
Affaires  
extérieures

N<sup>o</sup> 057

Le 14 mars 1988

## JOURNÉE DU COMMONWEALTH

Le lundi 14 mars, la Journée du Commonwealth sera célébrée pour la douzième année consécutive, au Canada et dans tous les pays membres du Commonwealth. Instituée à la suggestion du Canada, cette fête a pour but d'attirer l'attention du public et particulièrement des jeunes sur le Commonwealth.

Le Commonwealth est une association active et pragmatique de 48 pays regroupant environ le quart de la population mondiale. Ses membres représentent la plupart des régions, des races, des cultures et des religions du globe. Axé sur la consultation et la coopération, le Commonwealth fait fond sur l'emploi de l'anglais comme langue commune de travail et sur la similitude de pratiques administratives, juridiques, gouvernementales, éducationnelles et autres héritées d'un passé commun. Parmi ses programmes figurent le Fonds du Commonwealth pour la coopération technique, le Programme de bourses du Commonwealth, la Fondation du Commonwealth et bien d'autres initiatives communes. Les activités du Commonwealth appellent la participation de chefs de gouvernement et de ministres, de fonctionnaires, de spécialistes, d'universitaires et de douzaines d'organisations non gouvernementales. Le Canada est parmi les plus fermes partisans du Commonwealth, appréciant le rôle que cette association unique joue sur la scène mondiale.

.../2

Secretary of State  
for  
External Affairs

Secrétaire d'État  
aux  
Affaires extérieures

Canada

En octobre dernier, le Canada a été l'hôte à Vancouver de la réunion biennale des chefs de gouvernement du Commonwealth. Ceux-ci se sont penchés sur des questions aussi cruciales que la dette des pays en développement les plus démunis, l'aide aux très petits États qui forment la moitié du Commonwealth, la libéralisation du commerce mondial et la coopération dans le domaine de l'enseignement.

Les chefs de gouvernement ont en outre accordé une attention particulière à la lutte contre l'apartheid en Afrique du Sud. Pour soutenir cette lutte, ils ont créé un Comité spécial composé de ministres des Affaires étrangères et placé sous la présidence du secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada, le très honorable Joe Clark. Le Comité, qui a tenu sa première réunion en Zambie au début de l'année, a condamné sans équivoque les mesures prises à la fin du mois dernier par le gouvernement de l'Afrique du Sud à l'encontre des organisations anti-apartheid de l'intérieur du pays.